

El Ministerio de Salud Pública (MINSAP) afirmó el domingo en esta capital que hasta el momento Cuba no tiene transmisión autóctona del nuevo coronavirus; los 35 casos diagnosticados son importados e introducidos (aquellos que no han salido del territorio nacional, y tienen la fuente de infección demostrada de una persona que introdujo la enfermedad en el país).

En declaraciones a la prensa, el doctor José Raúl de Armas Fernández, jefe del departamento de Enfermedades Transmisibles del MINSAP, explicó que el sistema nacional de salud cuenta con todos los recursos técnicos y humanos para enfrentar esta epidemia que se ha extendido a 172 naciones con más de 11 mil fallecidos y una letalidad de 4,15%.

Aseguró el especialista que en la Mayor de las Antillas el diagnóstico para la Covid-19 está garantizado de forma totalmente gratuita y todo caso sospechoso de la enfermedad se estudia para descartar el nuevo coronavirus.

Significó que de los 35 pacientes positivos hasta el cierre del 21 de marzo a las 12:00 de la noche, 20 son ciudadanos cubanos, de ellos 14 adquirieron la enfermedad en el exterior; cinco tuvieron contacto directo con fuentes demostradas de personas que viajaron a otros países, y el otro es un trabajador del turismo que tuvo contacto estrecho con un grupo de turistas italianos en Varadero.

En cuanto a los criterios de inclusión en los casos sospechosos, el funcionario del MINSAP enfatizó que la vigilancia microbiológica de los virus respiratorios en Cuba no surgió a raíz de la pandemia de la Covid-19, y aclaró que el país dispone en el Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí (IPK) de medios para descartar 17 tipos de diferentes virus respiratorios que pueden circular en la nación.

Subrayó el doctor de Armas Fernández que el plan para el enfrentamiento al Covid-19 tiene diseñado un algoritmo diagnóstico claro, el cual se basa en criterios clínicos y epidemiológicos: presentar síntomas de una enfermedad respiratoria, proceder de un área en transmisión y tener contacto con una persona diagnosticada.

Esclareció que hay otro número de personas que no cumplen con estos criterios; sin embargo, por su importancia epidemiológica y nivel de transmisión de casos, que clínicamente son altamente sospechosos, también se ingresan.

Recalcó que de los últimos 10 casos diagnosticados el sábado último, hay pacientes que habían sido contacto de otros, y desarrollaron la enfermedad estando aislados, lo cual es muy

importante, porque esas personas no diseminan la enfermedad dentro de la comunidad.

El jefe del departamento de Enfermedades Transmisibles del MINSAP subrayó que una vez considerados casos sospechosos, van a los centros de aislamiento donde existen todas las condiciones para estar separados, recibir el tratamiento que necesiten, así como los medios para la toma de muestra y traslado hacia los laboratorios del IPK y otros regionales donde se realiza el diagnóstico.

Por último, señaló que el mensaje al pueblo es de alerta, pero de tranquilidad, y reiteró la importancia de cumplir las medidas que se vienen dictando por el sector de la salud y otros organismos de la Administración Central del Estado implicados en este enfrentamiento, entre ellas-recalcó- las de distanciamiento social en este momento son primordiales.

(RCA) Cortesía:

<http://www.radioflorida.icrt.cu/cuba/26514-cuba-se-mantiene-sin-transmision-autoctona-del-nuevo-coronavirus>